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要 闻

本报讯 “活性炭多久更换一次？”
“在线监测系统运行正常吗？”“废水、废
气和固体废弃物要达标排放”……7月
16日上午，市生态环境局和安庆高新区
环保局执法人员走进安庆高新区园区
企业，对省级化工园区“绿色提升行动”
发现问题的整改情况进行回头看。

当日上午，在一家生产环氧树脂的
企业，年产6万吨电子级及多功能环氧
树脂项目设备正开足马力生产，环保设
施运行稳定。而在去年底省生态环境
厅组织开展的化工园区“绿色提升行
动”中，该企业被发现存在生产车间 1
号废气处理设施调节碱洗液pH值不达
标、活性炭湿度太大等问题。

今年上半年，在园区环保部门的指
导帮扶下，企业投入30余万元对有关
问题进行了全面整改，更新改造了相关
环保处理设备，增加了除雾器等。“除雾
器装置在某些环保工艺运用中起到了
重要作用，比如使用活性炭来净化吸附
有机废气，就必须用除雾器，以防止活

性炭遇水受潮，从而使活性炭失去吸附
作用，更可以延长活性炭的使用寿命。”
安庆高新区环保局副局长涂辩词介绍。

本次省级化工园区“绿色提升行
动”重点对安庆高新区雨水管网、污水
收集管网等环保基础设施建设和运行
情况，雨水、污水排污口及排放去向，化
工企业废水、废气、噪声、固废污染防治
设施建设运行情况，污染物达标排放或
规范管理、处置情况等开展监督检查，
累计发现问题74个，目前已完成整改
73个，剩余1个问题正在按照整改方案
有序推进。

在推进省级化工园区“绿色提升行
动”发现问题整改的基础上，今年以来，
安庆高新区持续打好蓝天、碧水、净土
污染防治攻坚战，加强生态环境保护，
促进园区绿色发展。

蓝天保卫战方面，该园区重点加
大工业源污染治理力度，第一批41家

“一企一策”治理企业中，37家已完
成验收，第二批10家“一企一策”治

理企业正按时序推进整改；从6月份
起实施为期5个月的异味治理专项行
动，通过企业自查、驻场排查、监督
性检测等措施全面提升园区挥发性有
机物治理水平；新增23家企业废气在
线监控设备接入智慧园区平台，实现
在线监测监管；获得973万元中央大
气资金支持，为企业废气治理设施提
标改造提供有力支撑。

碧水保卫战方面，园区坚持优先岸
上源头管控原则，发挥智慧园区平台预
警、报警作用，持续开展企业雨水排放
精细化管理，打造集“巡查、监测、监督”
于一体的监管模式，进一步压实企业主
体责任。1-6月份，共核实平台报警数
据 1233条，排除企业正常比对导致的
超标数据后，发现部分企业存在雨污分
流设施建设和运行不规范等问题，开展

现场检查等41余家次，对企业开展重
点技术帮扶，督促限期规范整改；启动
东风圩水生态环境局部提升工程建设，
提高东风圩水质缓冲和自净能力。

净土保卫战方面，切实加强土壤污
染重点监管单位管理，开展医疗废物、
危险废物规范化管理和专项安全检查
工作，检查重点企业17家，督促整改问
题80余个。

截至6月底，安庆高新区PM10平
均浓度同比下降4.6%，优良天数比例
同比上升2%；东风圩、汪家塘水质稳定
达标，石门湖断面达Ⅱ类水标准，山口
乡各集中式饮用水水源水质达标率为
100%；总体土壤和地下水环境形势平
稳，土壤环境监测指标正常，未发生土
壤污染环境事故。
（全媒体记者 白萍 通讯员 程华强）

PM10平均浓度同比下降4.6% 优良天数比例同比上升2%

安庆高新区厚植高质量发展绿色底色

本报讯 7月12日上午，宿松青年
叶海飞经过4个多小时的采集工作，顺
利完成了造血干细胞捐献。他也成为
安徽省第643例、安庆市第36例造血干
细胞捐献者，用自己的实际行动诠释了

“人道、博爱、奉献”的红十字精神。
叶海飞家住宿松县汇口镇曹湖村，

妻子患有重病，生活不能自理，他日常
不仅要挣钱养家糊口，还要照顾妻子和
孩子，生活的担子十分沉重。即便如
此，他仍愿意帮助别人，坚持无偿献血，
加入中华骨髓库，当得知自己与一名白
血病患者配型成功时，他更是毫不犹豫
地捐献出“生命的种子”。

叶海飞说，他第一次无偿献血是在

8年前。那时他妻子突然患上红斑狼
疮，为了挽救妻子的生命，他带着妻子
求医问药，辗转于市内外多家医院。“当
时我们在石化医院康复科住院，陪护了
大半年，这期间有位病友被下了病危通
知书，急需血小板。我想着大家相处了
这么长时间，都是互帮互助的，别人生
命危急，我也该帮下。”叶海飞说，于是
他就去献了血小板。

自那以后，叶海飞就时常进行无偿
献血，目前已献血9000毫升。在一次
献血过程中，他了解到中华骨髓库可以
帮助很多血液病患者，他随即加入成为
其中一员。今年6月初，叶海飞接到了
配型初步合适的电话，他想都没想就答

应了捐献造血干细胞。“很早我就了解
过，捐献造血干细胞不会对身体有伤
害，所以我觉得能捐献是件好事，可以
救人。”叶海飞说。

得知叶海飞要去捐献造血干细
胞，他的家人很不理解，担心对他身
体有伤害。“我耐心地向家人解释捐献
造血干细胞的相关知识，表示并不会
对身体有损害。他们知道我主意已
定，也只能支持我的决定。”叶海飞表
示，在他陪着妻子治病的几年时间
里，他接受了太多人的善意和帮助，
如今妻子病情好转，他也要尽己所能
去帮助别人，将这份爱心传递下去。

在前往合肥捐献造血干细胞的近

一周时间里，叶海飞放心不下卧病在
床的妻子，于是带着妻子一起去捐
献，除了每天接受动员剂注射，还要
抽空照料妻子。“我从事这项工作很多
年了，每次都被我们的捐献者所感
动，尤其看到叶海飞对妻子不离不
弃、细心呵护，克服各种困难来捐
献，他的这种大爱和担当值得我们敬
佩和尊敬。”安徽省红十字会志愿者马
宜华说。

“整个捐献过程还是比较轻松的，
目前我们已经回到家中，身体没有什么
不适，希望我的造血干细胞能挽救一个
人的生命。”叶海飞表示。
（全媒体记者 项珍 通讯员 张勇）

用爱传递“生命火种”

宿松青年叶海飞成功捐献造血干细胞

本报讯 自6月底我市长江干流
水位全线超警戒以来，大观区海口镇
防汛大堤上就出现了一个瘦高的身
影。他每天冒着酷暑巡堤查险，耐心
向村民传授防汛应急抢险知识，他就
是有着丰富防汛经验的退休老党员汪
谦庆。

7月8日上午，在距离广成圩大堤
160米左右的水塘里，巡堤人员发现几
处管涌点正在往外冒水，于是立即上
报，并在汪谦庆的指导下进行处置。“管
涌直径在30厘米左右，我们立即组织
人员先把管涌点周边的杂草、淤泥清理

掉，依次倒入黄沙、瓜子片、大石子做导
渗，把泥土过滤下来，把水导出来。”汪
谦庆还叮嘱防汛人员，“如果水位持续
不退，后期还要做养水盆，抬高水塘水
位，减小堤内外水位差。”

7月9日，处置过的管涌点还在向
外冒水，防汛人员做好标记，并安排专
人值守。“汪老您来看下，这个管涌群现
在情况怎么样，还要怎么处置？”大观区
海口镇安源社区工作人员疏晓虎看到
又来巡堤的汪谦庆，赶紧拉着他请教。

“现在情况比较稳定，长江水位在缓慢
下降，继续观察就行了。”汪谦庆说。

“听汪老这样说，我们就放心
了。”疏晓虎说，他虽然参加过多次防
汛，也遇到过类似情况，但因缺乏相
关专业知识，总担心处理不当造成严
重后果，有汪老坐镇指挥心里才踏实。

在广成圩防汛14号工棚附近，汪
谦庆看到巡堤人员正在背水坡巡堤查
险，于是上前询问情况，并叮嘱当地
村干部提高堤角巡查频次，尤其在天
亮、中午、傍晚三个时间段开展重点
巡查。

今年65岁的汪谦庆是水利工程专
业出身，从1983年工作至今，每次防
汛他都冲在一线，专业知识和防汛经
验非常丰富。今年汛期也不例外，虽
已退休，但他仍然以区防汛指挥部顾
问的身份来到防汛一线，指导海口镇

防汛抢险工作。
“汪老以前在海口镇工作时，就将

防汛知识编成了教材，每村都发一
份，还给我们各村防汛人员做培训，
教我们防汛时的注意事项、出现险情
的原因、怎么查险以及如何处置险情
等内容。”大观区海口镇红星村原党委
书记李声先表示，村里年纪大点的人
都学过，对防汛非常有用。

7月 12日，长江干流安庆站水位
16.62米，低于警戒水位。因为没有新
的险情，汪谦庆也结束了13天的义务
防汛工作。“我是老水利人，只要组织
信任我，老百姓有需求，防汛我随叫
随到，这是一名党员义不容辞的责
任。”汪谦庆说。
（全媒体记者 项珍 通讯员 柯丽婷）

退休不褪色 尽心“传帮带”

“老防汛”再战一线护安澜

本报讯 7 月 16 日，2024 年全
省跨境电商现场会在安庆召开。省
商务厅厅长孙东海出席，市委常
委、副市长吕栋出席并分享安庆市
跨境电商发展经验做法。省商务厅
副厅长张弘强主持。

吕栋说，近年来，安庆市着力
推动跨境电商高质量发展，全市跨
境电商交易额从2020年 4亿元增长
到2023年31亿元，2024年上半年全
市跨境电商交易额预计实现 20 亿
元，发展态势良好。

吕栋表示，既要肯定成绩，也
要清醒认识到安庆跨境电子商务综

合试验区在交易总量、龙头企业、
创新举措等方面存在的短板和不
足。安庆将优化企业招引，提升跨
境电商产业园的运营、孵化和培育
功能，构建多层次跨境电商人才培
育体系，组织开展跨境电商线上线
下专场活动，帮助更多外贸实体企
业“上线触网”。同时，切实做好外
贸稳规模优结构工作，持续推进特
色产业跨境出海。

当天，与会人员还前往潜山中
国刷业跨境电商产业园、安徽振达
刷业有限公司考察调研。

（全媒体记者 卢向波）

全省跨境电商现场会在宜召开

全市上半年跨境电商交易额预计达20亿元
吕栋出席并分享我市经验做法

本报讯 7月16日上午，安庆邮
政分公司孝肃路营业部投递员陈健
接到一份来自大连理工大学的录取
通知书，这是今年送达安庆考生的
首封高考录取通知书。

“同学，恭喜你，这是你的录取
通知书，请签收！”8时30分，在安
庆一中门口，陈健仔细核对收件人
身份证、准考证，待对方确认签字
后，将大连理工大学的录取通知书
送到了考生韦文奕手中，并送上一
束鲜花表示祝贺。

翻开录取通知书，科技气息扑

面而来，蓝色的海洋与红色的天空
交相辉映，长征五号运载火箭、
C919大飞机、蛟龙号深潜器等大国
重器映入眼帘。韦文奕就读于安庆
一中，此次通过国家基础学科强基
计划，被大连理工大学生物工程专
业录取。她表示，大学期间将努力
学习专业知识，积极参加社团活
动，争取早日为国家和社会作贡献。

7月中下旬开始，安庆高考录取
通知书将陆续送达，预计8月初迎来
投递高峰期。
（全媒体记者 徐志远 通讯员 王骑）

安庆首封高考录取通知书送达

本报讯 截至6月 30日，我市
已免费为433名困难持证听力残疾人
适配581台助听器，其中双耳适配人
数148人。

这是记者从 7 月 16 日召开的中
国残联“听力障碍流行及康复服务
需求与利用状况监测”安庆项目督
导汇报会上了解到的。

去年，我市被中残联选定为
“全人群听力障碍流行及康复服务需
求与利用状况监测”试点地区后，
及时研究并出台实施方案，在城市
和乡村设立两个监测点，采取“驻

点筛查”和“上门筛查”相结合、
“驻守先查”与“流动随查”相统一
的方式进行筛查覆盖。截至去年
底，共检测11305人。

此外，市残联研究制订“复音
行动”计划，在监测的同时开展全
市听力筛查诊断工作，积极申请安
徽省和中国残疾人福利基金会捐助
助听器1800台。目前适配工作正有
序开展，除桐城市计划2025年底完
成适配外，其他县 （市、区） 将于
今年底完成。
（全媒体记者 方芳 通讯员 叶小红）

433名困难听力残疾人
免费适配581台助听器

本报讯 “感稻瘟病品种在破口
期用药预防穗瘟，药剂可选用三环
唑、稻瘟灵或春雷霉素等。”7月12日
上午，在太湖县的一间教室内，一堂
关于“单季稻主要病虫害及其防控技
术”的培训课正在进行，50多名粮油
种植大户不时记录着知识点。

7月9日，太湖县2024年高素质
农民培育工作启动，围绕专业生产型
—稻油智慧农业、经营管理型—粮油
绿色种养等主题分别在北中镇、新仓
镇开班，来自该县6个乡镇的 100名
粮油种植大户参训。

课堂上，农技专家结合当地实
际，多角度深入讲解优质种子选
育、科学施肥等关键技术，并介绍
新时代农产品质量安全的工作背景

和重要意义。
“培训内容干货满满、受益匪浅，

既有政策理论，又有技术指导，还有
新品种展示，课堂形式别开生面，提
升了咱们的栽培技术和经营管理水
平，也为拓展产业、研发新品种新技
术提供了新的思路！”种粮大户韩国
有说。韩国有是新仓镇种粮大户，
2022年起承包了430多亩水田。

今年，太湖县围绕粮油稳产保
供，将培育高素质农民750人，其中稻
油生产、绿色种养、畜牧兽医从业等
经营管理型550人，智慧农业、粮油生
产专业生产型150人，专业农机手技
能服务型50人。

（全媒体记者 管炜 通讯员
郑冰情）

太湖今年培育750名高素质农民

本报讯 7月14日，安徽省第六
届全民健身运动会跳绳比赛在淮北
市落幕，安庆市跳绳队斩获6金2银
1铜的优异成绩。

跳绳是本届运动会的第八项赛
事，全省共有 13 支地市代表队 240
名选手参赛。比赛项目既有传统的
竞速赛，也有赏心悦目的花样赛，
设小型表演赛、两人车轮跳花样、
30秒单摇跳团体赛等14个小项共20
块金牌。

1分钟一带一单摇跳团体赛、30

秒单摇跳男子女子团体赛……经过
两天的激烈角逐，安庆市代表队18
名运动员发挥稳定，获6金2银 1铜
的优异成绩，同时荣获本届比赛体
育道德风尚奖。

目前跳绳运动已在我市中小学
校园内广泛推广，成为广大青少
年最热爱的运动项目之一。安庆
将以此次比赛为契机，加大跳绳
运动的推广力度，吸引更多人参
与跳绳运动。
（全媒体记者 程呈 通讯员 徐翔）

省全民健身运动会跳绳比赛完赛

安庆代表队获6金2银1铜

筑牢防汛“安全网”打好防汛主动仗

宿松县佐坝乡渔民正在享受休渔
期的闲暇时光（7月10日摄）。

眼下正值伏季休渔期，当地渔民
一边抢抓晴好天气，对渔船、渔具进
行保养和修理，为秋季开渔做准备；
一边趁这难得的闲暇时光，放松身
心，陪伴家人，享受亲情之乐。

全媒体记者 储永志
通讯员 陶志高 摄

休渔生活别样欢


